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Miembros del Honorable XLI Ayuntamiento Constitucional del Municipio de Santa María del Oro, 
Nayarit; la Profesora Ana María Isiordia López, Presidenta Municipal; el C. Julio Montero Hernández, 
Síndico Municipal; el Licenciado José Octavio Altamirano Martínez, Regidor; la C. Karen del Rocío 
García Pérez, Regidora; la Profesora Deisy Fabiola Fletes Delgado, Regidora; la C. Rosalba López 
Ochoa, Regidora, la C. Margarita Jiménez Contreras, Regidora, el Profesor J. Félix Muro Flores, 
Regidor; el Arquitecto Ramón Adrián Mejía Soria, Regidor; el C. Pio Sánchez Robles, Regidor; el 
Profesor Joel Jiménez Montes, Regidor; y el C. Gilberto López Betancourt, Regidor; así como también 
el Profesor Bernardo Muro Sánchez, Secretario del Ayuntamiento y Responsable de la Gaceta 
Municipal. 

 

La Profesora Ana María Isiordia López, Presidenta Municipal de Santa María del Oro, Nayarit, en 
uso de sus facultades que le confirieren los Artículos 115, fracción II, de la Constitución Política de 
los Estados Unidos Mexicanos; 111, fracción I, de la Constitución Política del Estado de Nayarit; 65, 
fracción VII; y 234; de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit; para su debida observancia 
promulga la presente Disposición Administrativa de índole Municipal. 
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ACTA NÚMERO 61. 

 SESIÓN ORDINARIA DE CABILDO. 
 
En la ciudad de Santa María del Oro, del estado de Nayarit; siendo las 9:00 horas del día 
viernes 31 del mes enero del  año 2020; con fundamento en lo prescrito por los artículos 50,  
fracción I, y 52 de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit; previa cita se reunieron en la 
Sala de Juntas del edificio administrativo, ubicado en la colonia “Los Pinitos” de esta ciudad, 
los ciudadanos Alcaldesa Municipal, Sindico y Regidores del Honorable XLI Ayuntamiento de 
Santa María del Oro, Nayarit; con la finalidad de celebrar Sesión Ordinaria de Cabildo bajo 
el siguiente:   

ORDEN DEL DÍA 

I. PASE DE LISTA Y VERIFICACIÓN DE QUÓRUM LEGAL. 
II. INSTALACIÓN LEGAL DE LA SESIÓN.  

III. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.  
IV. LECTURA DEL ACTA ANTERIOR. 
V. ANÁLISIS, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DE LA CELEBRACIÓN DE 

CONVENIOS  
VI. CON EL GOBIERNO FEDERAL. 

VII. ANÁLISIS, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAMEN TÉCNICO 
DE DISPOSICIÓN FINAL DE LOS BIENES MUEBLES, LO ANTERIOR DE 
CONFORMIDAD CON LO ESTABLECIDO EN EL NUMERAL 10 DE LOS 
LINEAMIENTOS PARA LA VERIFICACIÓN FÍSICA Y DOCUMENTAL DE LOS 
BIENES MUEBLES E INMUEBLES DEL MUNICIPIO DE SANTA MARÍA DEL ORO, 
NAYARIT. 

VIII. ANÁLISIS, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL ACUERDO DE 
LIQUIDACIÓN A POLICÍAS QUE NO HAN CUMPLIDO CON LOS EXÁMENES DE 
CONTROL Y CONFIANZA. 

IX. ASUNTOS GENERALES. 
X. CLAUSURA DE LA SESION. 

 
DESARROLLO DE LA SESIÓN 

PUNTO I.- 
La Profa. Ana María Isiordia López, Presidente Municipal previo saludo de bienvenida al 
Honorable cabildo cede el uso de la voz al Prof. Bernardo Muro Sánchez, Secretario del 
Ayuntamiento para que realice el pase de lista correspondiente, estando presentes la mayoría 
de los integrantes del cabildo la Profa. Ana María Isiordia López - Presidente Municipal, Síndico 
y 8 Regidores; con la ausencia justificada de la regidora Karen del Rocío García Pérez y Profa. 
Deisy Fabiola Fletes Delgado. 

PUNTO II.- 
Una vez comprobada la asistencia de la mayoría de los integrantes del Cabildo y teniendo 
quórum legal para tratar asuntos, la Profa. Ana María Isiordia López – Presidente Municipal, 
declara legalmente instalada la presente sesión a las 9:53 horas del día 31 enero del año 
2020 y válidos los acuerdos que de la misma resulten. 
 
PUNTO III.- 
Dando continuidad con el desarrollo de esta sesión de cabildo, la profesora Ana María Isiordia 
López – Presidente Municipal, da lectura al orden del día correspondiente; siendo sometido a 
votación económica, estando por la afirmativa 10 votos, 0 en contra y 0 abstenciones; y previo 
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a las formalidades al punto I, II y III del orden del día, somete a consideración del Honorable 
Cabildo los siguientes puntos:  

Integrantes del Honorable Cabildo someto a consideración, por medio de votación económica 
el punto número IV referente a la LECTURA DEL ACTA ANTERIOR, estando por la afirmativa 
10 votos, 0 por la negativa y 0 abstenciones. 
 
Integrantes del Honorable Cabildo someto a consideración, por medio de votación económica 
el punto número V referente al ANÁLISIS, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DE LA 
CELEBRACIÓN DE CONVENIOS CON EL GOBIERNO FEDERAL; estando por la afirmativa 
8 votos, 0 por la negativa y 2 abstenciones por parte de los ciudadanos regidores Prof. Joel 
Jiménez Montes y Lic. José Octavio Altamirano Martínez. 
 
Integrantes del Honorable Cabildo someto a consideración, por medio de votación económica 
el punto número VI referente al ANÁLISIS, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN 
DELDICTAMEN TÉCNICO DE DISPOSICIÓN FINAL DE LOS BIENES MUEBLES, LO 
ANTERIOR DE CONFORMIDAD CON LO ESTABLECIDO EN EL NUMERAL 10 DE LOS 
LINEAMIENTOS PARA LA VERIFICACIÓN FÍSICA Y DOCUMENTAL DE LOS BIENES 
MUEBLES E INMUEBLES DEL MUNICIPIO DE SANTA MARÍA DEL ORO, NAYARIT;  
estando por la afirmativa 10 votos, 0 por la negativa y 0 abstenciones. 
 
Integrantes del Honorable Cabildo someto a consideración, por medio de votación económica 
el punto número VII referente a los ANÁLISIS, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN 
DEL ACUERDO DE LIQUIDACIÓN A POLICÍAS QUE NO HAN CUMPLIDO CON LOS 
EXÁMENES DE CONTROL Y CONFIANZA; estando por la afirmativa 10 votos, 0 por la 
negativa y 0 abstenciones. 
Integrantes del Honorable Cabildo someto a consideración, por medio de votación económica 
el punto número VIII referente a los ASUNTOS GENERALES estando por la afirmativa 10 
votos, 0 por la negativa y 0 abstenciones. 
 
En este mismo punto la Profa. Ana María Isiordia López- Presidente Municipal, solicita se 
registren los integrantes de este Honorable Cabildo, que tengan tema por tratar. 
 
Respetando el protocolo se registran: 
 
Regidor: Lic. José Octavio Altamirano Martínez 
 
PUNTO IV.- 
La Profa. Ana María Isiordia López – Presidente Municipal, concede el uso de la voz al Prof. 
Bernardo Muro Sánchez – Secretario del Ayuntamiento, para que realice la lectura del acta 
anterior.  
 
PUNTO V.- 
Siguiendo con el desarrollo del orden del día la Profa. Ana María Iisiordia López – Presidente 
Municipal, presenta para su ANÁLISIS, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DE 
LACELEBRACIÓN DE CONVENIOS CON EL GOBIERNO FEDERAL.- En este punto 
continua con la palabra la Profa. Ana María Isiordia López, quien comenta que es necesario 
tomar el acuerdo de convenio del Ayuntamiento con el Gobierno Federal, debido a que se hace 
necesario crear el Instituto de la Mujer, mismo que será equipado con muebles, computadora, 
proyector, etc., materiales que en este momento son propiedad del gobierno federal y de 
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aprobarse aquí la celebración del convenio estos activos pasan a ser propiedad del 
Ayuntamiento; además el pago para empleados que integrarían el Instituto de la Mujer seria 
administrado por el propio Ayuntamiento;  informa que se abrió una ventanilla de apoyo para 
la creación de este instituto con las ventajas ya mencionadas, pero se requería renunciar a la 
figura de INMUNAY (Instituto de la Mujer Nayarita), situación que se tuvo que llevar a cabo por 
el beneficio que representa para el municipio en donde el pago para los empleados que 
integrará este Instituto llega directamente del gobierno federal al ayuntamiento y los bienes 
muebles son propiedad igualmente del ayuntamiento.- El regidor Prof. Joel Jiménez Montes, 
hace uso de la palabra para comentar que la Alcaldesa Municipal, puede tomar estas 
decisiones porque la ley la faculta para hacer estos convenios y observa que este tema más 
que ser un acuerdo para autorizar los convenios con el gobierno federal es un informe de la 
decisión que se tomó, lo cual es aceptable porque esta decisión es para bien del municipio.- 
Continuando con este tema hace uso de la palabra el síndico municipal Julio Montero 
Hernández, para comentar que coincide con los comentarios del profesor Joel Jiménez Montes 
y le da la razón en el sentido que no voto en la aprobación de la presentación de este punto 
del orden del día, porque no se ocupaba, ya que es atribución del Presidente Municipal hacer 
estos convenios y sugiere que quede pendiente este punto y que se tomó como una 
información que dio la maestra del convenio que firmó y si se ocupa posteriormente depurar 
bien el  punto donde menciona lo que se autoriza, por su parte está de acuerdo en autorizar, 
pero que si se le agregue que tipo de convenio se está aprobando. El regidor Prof. Joel 
Jiménez Montes, comenta que el acta debe salir tal como fue aprobada en el orden del día, 
solo con estas aclaraciones.- El regidor Prof. J. Félix Muro Flores, observa que este punto del 
orden del día debió haberse registrado como un informe y no le ve problema, comentando que 
se tomó una buena decisión porque son figuras gubernamentales tanto Inmunay como el 
Instituto de la Mujer, con un mismo fin, pero se vio el costo beneficio y lo mejor fue crear esta 
nueva figura para que los activos queden a favor del Ayuntamiento, aprueba esta decisión y 
solicita darle continuidad a la sesión.  
 
Terminada la proposición anterior y con fundamento en lo dispuesto por los artículos 230 y 231 
de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit; 24 y 30 del Reglamento Interno de Cabildo y 
Trabajo en Comisiones del H. Ayuntamiento de Santa María del Oro, Nayarit; se solicita a los 
presentes levantar la mano para registrar su intervención para el DEBATE EN LO GENERAL. 

No se registró participación, por lo anterior se considera suficientemente analizada y 
discutida la propuesta. 
 
Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 231 de la Ley Municipal para el Estado de 
Nayarit; y 30 del Reglamento Interno y Trabajo en Comisiones del H. Ayuntamiento de Santa 
María del Oro, Nayarit; se somete a consideración de los integrantes del Honorable Cabildo 
por medio de votación económica, la propuesta presentada, EN LO GENERAL, lo cual se tuvo 
a bien aprobar por la afirmativa 10 votos, por la negativa 0 votos y 0 abstenciones; siendo 
aprobado por mayoría. 
 
Para continuar con este punto y con fundamento en lo dispuesto por los artículos 230 y 231 
de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit; 24 y 30 del Reglamento Interno de Cabildo y 
Trabajo en Comisiones del H. Ayuntamiento de Santa María del Oro, Nayarit; se solicita a los 
presentes levantar la mano para registrar su intervención para el DEBATE EN LO 
PARTICULAR. 
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No se registró participación, por lo anterior se considera suficientemente analizada y 
discutida la propuesta. 
 
Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 231 de la Ley Municipal para el Estado de 
Nayarit; y 30 del Reglamento Interno y Trabajo en Comisiones del H. Ayuntamiento de Santa 
María del Oro, Nayarit; se somete a consideración de los integrantes del Honorable Cabildo 
por medio de votación económica, la propuesta presentada, EN LO PARTICULAR, lo cual se 
tuvo a bien aprobar por la afirmativa 10 votos, por la negativa 0 votos y 0 abstenciones; siendo 
aprobado por mayoría. 
 
Por lo que una vez que fue suficientemente analizada y discutida la propuesta presentada a 
este Honorable XLI Ayuntamiento Constitucional de Santa María del Oro, Nayarit, se toman 
los siguientes: 

PUNTOS DE ACUERDOS: 
 

PRIMERO:- Se da por analizado y discutido el tema de la creación del Instituto de la Mujer. 
 
SEGUNDO:- Se instruye al Secretario del Ayuntamiento Prof. Bernardo Muro Sánchez, para 
que realice la publicación de los acuerdos tomados en la Gaceta Municipal, Órgano de Difusión 
del H. XLI Ayuntamiento Constitucional del Municipio de Santa María del Oro, Nayarit. 
 
PUNTO VI.- 
Para continuar con el Orden del día la Profa. Ana María Iisiordia López – Presidente Municipal, 
hace uso de la voz para exponer el tema  relativo ANÁLISIS, DISCUSIÓN Y EN SU CASO 
APROBACIÓN DEL DICTAMEN TÉCNICO DE DISPOSICIÓN FINAL DE LOS BIENES 
MUEBLES, LO ANTERIOR DE CONFORMIDAD CON LO ESTABLECIDO EN EL NUMERAL 
10 DE LOS LINEAMIENTOS PARA LA VERIFICACIÓN FÍSICA Y DOCUMENTAL DE LOS 
BIENES MUEBLES E INMUEBLES DEL MUNICIPIO DE SANTA MARÍA DEL ORO, NAYARIT; 
comunicando que está presente en esta sesión la ciudadana Socorro Montoya Villa, 
comisionada por parta del Director de Seguridad Pública Municipal, para que informe sobre el 
dictamen técnico.-   Haciendo uso de la palabra da lectura a un oficio que llegó de la Secretaria 
de Seguridad Pública y Protección Ciudadana donde se les están girando instrucciones de 
variada índole a la dirección de seguridad pública municipal, como el hecho de que todo 
elemento que labore en seguridad pública debe de tener aprobado el examen de control y 
confianza, que el personal debe ser apto tanto física como mentalmente para manejar armas 
de fuego y más textualmente lo que motiva el presente orden del día, donde se menciona que 
son ordenes de la Secretaria de Seguridad Pública y Protección Ciudadana que en caso de 
contar con armamento y municiones que no sean de calibre 9 mm y 223, propiedad y no 
propiedad del Estado en calidad de COMODATO deberán entregarlas previa coordinación con 
la Dirección General de Normatividad a la Secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana 
para que lleven a cabo las acciones correspondientes.-   
 
Siguiendo con este mismo tema la Profa. Ana María Iisiordia López – Presidente Municipal, 
concede el uso de la voz al síndico municipal Julio Montero Hernández, quien comenta que en 
base al documento leído se especifica en el inventario con el que contamos aquí en 
Ayuntamiento; se encontró que nueve escopetas y doce pistolas calibre 38 estamos  obligados 
a dar de baja; esto acatando las indicaciones del oficio, por esta razón se incluyó al orden del 
día, debido a que cabildo es el que está autorizado para dar de baja el armamento y de esa 
manera cumplir con las indicaciones del oficio mencionado y hacer entrega de ese armamento 
en la ciudad de Tepic, específicamente a la Secretaria de Seguridad Publica, solicitando la 
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anuencia para que de aprobarse el mismo síndico municipal acompañe al Director de 
Seguridad Municipal y ser testigo de la destrucción de dichas armas.- Solicitando a la Profa. 
Ana María Isiordia López – Presidente Municipal, la aprobación del cabildo para dar de baja el 
mencionado armamento. 

 
Terminada la lectura de la presentación y con fundamento en lo dispuesto por los artículos 230 
y 231 de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit, 24 y 30 del Reglamento Interno de Cabildo 
y Trabajo en Comisiones del H. Ayuntamiento de Santa María del Oro, Nayarit; se solicitó a 
los presentes levantar la mano para registrar su intervención para el DEBATE EN LO 
GENERAL. 
 
No se registró participación, por lo anterior se considera suficientemente analizada y 
discutida la propuesta. 
 
Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 231 de la Ley Municipal para el Estado de 
Nayarit, y 30 del Reglamento Interno de Cabildo y Trabajo en Comisiones del H. Ayuntamiento 
de Santa María del Oro, Nayarit; se somete a consideración de los integrantes del Honorable 
Cabildo por medio de votación económica, la propuesta presentada, EN LO GENERAL, por lo 
cual se solicita a los presentes manifiesten el sentido de su votación, por la afirmativa 10 votos, 
0 en contra y 0 abstenciones; siendo aprobado por mayoría. 
 
Para continuar con el debate de proposición, con fundamento en lo dispuesto por los artículos 
230 y 231 de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit, 24 y 30, del Reglamento Interno de 
Cabildo y Trabajo en Comisiones del H. Ayuntamiento de Santa María del Oro, Nayarit; se 
solicita a los presentes levantar la mano para registrar su intervención para el DEBATE EN 
LO PARTICULAR. 
 
No se registró participación, por lo anterior se considera suficientemente analizada y 
discutida la propuesta. 
 
Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 231 de la Ley Municipal para el Estado de 
Nayarit, y 30 del Reglamento Interno de Cabildo y Trabajo en Comisiones del H. Ayuntamiento 
de Santa María del Oro, Nayarit, se somete a consideración de los integrantes del Honorable 
Cabildo la propuesta presentada para su votación, EN LO PARTICULAR, lo cual se tuvo a 
bien aprobar por la afirmativa 10 votos, por la negativa 0 votos y 0 abstenciones; siendo 
aprobado por mayoría. 
 
Por lo que, una vez que fue suficientemente analizado y discutido la proposición presentada a 
este Honorable Ayuntamiento Constitucional de Santa María del Oro, Nayarit se toman los 
siguientes: 
 

PUNTOS DE ACUERDO: 

PRIMERO. – Se acuerda dar de baja las 9 (nueve) escopetas y las 12 (doce) pistolas calibre 
38, que se encuentran actualmente en el inventario de la Dirección de Seguridad Pública 
Municipal.  
 
SEGUNDO. - Se instruye al Secretario del Ayuntamiento, al C. Profesor Bernardo Muro 
Sánchez, para que realice la publicación de los acuerdos tomados, en la Gaceta Municipal 
órgano de difusión del H. XLI Ayuntamiento Constitucional de Santa María del Oro, Nayarit. 
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PUNTO VII.- 
Para continuar con el Orden del día la Profa. Ana María Iisiordia López – Presidente Municipal, 
cede el  uso de la voz al síndico municipal Julio Montero Hernández para tenga a bien exponer 
el tema de ANÁLISIS, DISCUSIÓN Y EN SU CASOAPROBACIÓN DEL ACUERDO DE 
LIQUIDACIÓN A POLICÍAS QUE NO HAN CUMPLIDO CON LOS EXÁMENES DE 
CONTROL Y CONFIANZA; señalando que se refiere a los agentes de policía que laboran en 
la dirección de seguridad pública municipal que no han cumplido con los exámenes de control 
y confianza, informando que tuvo acercamiento con el Secretario de Seguridad pública, quien 
le informo que se tienen aproximadamente catorce personas registradas aquí en la Dirección 
de Seguridad Pública Municipal que presentan ese problema; señalando que ése personal es 
necesario liquidarlo y hacer una promoción invitando a las personas que quieran trabajar en 
seguridad pública para que presenten su solicitud, mismos que deben cumplir con estos 
exámenes; nos informó que podemos contar con el apoyo de esa dependencia  y del propio 
Gobernador, mismos que están buscando la manera  de que el cobro para las personas 
interesadas en formar parte de la policía, en ese proceso de reclutamiento se reduzca de 
$5,000.00 (cinco mil pesos)  que actualmente se cobran a una cantidad menor e incluso que 
puedan ser gratis, siendo esto un esfuerzo de la Dirección de - - -  
Seguridad Pública, con la condición  dar de baja a los elementos que no cumplieron con los 
exámenes de control y confianza, también  comento que el tesorero del Ayuntamiento estuvo 
ahí presente, informando que en estos momentos la administración no cuenta con los recursos 
suficientes para liquidarlos pero  que si el cabildo autoriza se podría ir haciendo dicha 
liquidación por partes, ya sea de uno por uno o en paquetes dependiendo como vayan fluyendo 
los recursos financieros en la administración. 
 
Terminada la lectura de la presentación y con fundamento en lo dispuesto por los artículos 230 
y 231 de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit, 24 y 30 del Reglamento Interno de Cabildo 
y Trabajo en Comisiones del H. Ayuntamiento de Santa María del Oro, Nayarit; se solicitó a 
los presentes levantar la mano para registrar su intervención para el DEBATE EN LO 
GENERAL. 
 
No se registró participación, por lo anterior se considera suficientemente analizada y 
discutida la propuesta. 
 
Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 231 de la Ley Municipal para el Estado de 
Nayarit, y 30 del Reglamento Interno de Cabildo y Trabajo en Comisiones del H. Ayuntamiento 
de Santa María del Oro, Nayarit; se somete a consideración de los integrantes del Honorable 
Cabildo por medio de votación económica, la propuesta presentada, EN LO GENERAL, por lo 
cual se solicita a los presentes manifiesten el sentido de su votación, por la afirmativa 10 votos, 
0 en contra y 0 abstenciones; siendo aprobado por mayoría. 
 
Para continuar con el debate de proposición, con fundamento en lo dispuesto por los artículos 
230 y 231 de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit, 24 y 30, del Reglamento Interno de 
Cabildo y Trabajo en Comisiones del H. Ayuntamiento de Santa María del Oro, Nayarit; se 
solicita a los presentes levantar la mano para registrar su intervención para el DEBATE EN 
LO PARTICULAR. 
 
No se registró participación, por lo anterior se considera suficientemente analizada y 
discutida la propuesta. 
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Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 231 de la Ley Municipal para el Estado de 
Nayarit, y 30 del Reglamento Interno de Cabildo y Trabajo en Comisiones del H. Ayuntamiento 
de Santa María del Oro, Nayarit, se somete a consideración de los integrantes del Honorable 
Cabildo la propuesta presentada para su votación, EN LO PARTICULAR, lo cual se tuvo a 
bien aprobar por la afirmativa 10 votos, por la negativa 0 votos y 0 abstenciones; siendo 
aprobado por mayoría. 
 
Por lo que, una vez que fue suficientemente analizado y discutido la proposición presentada a 
este Honorable Ayuntamiento Constitucional de Santa María del Oro, Nayarit se toman los 
siguientes: 

PUNTOS DE ACUERDO: 

PRIMERO.- Se aprueba llevar a cabo la liquidación de los 14 (catorce) policías que no 
aprobaron los exámenes de control y confianza, requisito indispensable para permanecer en 
la Corporación de Seguridad Pública; esto en base a la ley y conforme a las posibilidades 
financieras del ayuntamiento. 
 
SEGUNDO.- Se instruye al Secretario del Ayuntamiento, al C. Profesor Bernardo Muro 
Sánchez, para que realice la publicación de los acuerdos tomados, en la Gaceta Municipal 
órgano de difusión del H. XLI Ayuntamiento Constitucional de Santa María del Oro, Nayarit. 

PUNTO VIII.- 
ASUNTOS GENERALES. 
Continuando con el desarrollo del orden del día, la Profa. Ana María Isiordia López – 
Presidente Municipal, concede el uso de la voz al regidor Lic. José Octavio Altamirano 
Martínez, quien expone el tema del uso de la ambulancia, originado esto por el motivo de que 
algunas personas se le acercaron solicitándole el servicio y como gestores, pues se dirigen 
con los responsables de la unidad, mismos que le informan que ésta no se puede mover sino 
existe de por medio un oficio de comisión, solicitando información al respecto pues si así fuera 
implicaría que el Director de Protección Civil, estuviera las 24 horas del día en el servicio, lo 
cual es complicado, urgiendo que se defina esta situación para que en base a ésa aclaración 
y toma de acuerdos saber cómo actuar con la gestoría en lo sucesivo.-  Hace uso de la palabra 
la Profa. Ana María Isiordia López – Presidente Municipal, quien agradece la intervención del 
regidor José Octavio Altamirano Martínez y se solidariza, en el sentido que la  atención a una 
emergencia no puede esperar oficio de comisión, ni trámite burocrático pues puede costar una 
vida, informando que con fecha 20 de enero el Director de Protección Civil – Antonio Arellano 
Villaseñor,  le hizo llegar un oficio en el cual en parte se solicita el visto bueno para llevar a 
cabo esta acción de no mover la ambulancia para los traslados programados,  si no hay de 
por medio un oficio de comisión, igualmente en este oficio vienen otros puntos referentes al 
uso de la ambulancia.- (se anexa documento) 
 
Sin embargo, la Profa. Ana María Isiordia López – Presidente Municipal, informa que para la 
toma de dichos acuerdos le hubiera gustado que estuviera el doctor Jorge  Eulogio Ruelas 
Guzmán,  la regidora responsable de la comisión de salud, incluso ella misma como Alcaldesa, 
lo cual no fue así; elaborando el documento solo ellos al interior de la Dirección de Protección 
Civil, que no es de mala fé, pero si no tomaron en cuenta a las demás personas que son las 
voces autorizadas para darle validez al documento.- Con estos comentarios dejo  en manos 
del cabildo la aprobación o no del mencionado documento. 
 
Continuando con el uso de la voz el regidor Lic. José Octavio Altamirano Martínez, propone 
que se elabore un formato diseñado por los propios empleados de la misma dirección y que 
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trajeran consigo los propios operadores de la ambulancia, donde se prevea que en caso de no 
estar los responsables de la dirección pues los pueda autorizar otro mando que esté 
disponible, siendo una opción del propio doctor Jorge Eulogio Ruelas Guzmán.   Toma la 
palabra el síndico municipal Julio Montero Hernández, para observar que el procedimiento 
realizado estuvo mal, pues los acuerdos se deben de tomar aquí  en el pleno de cabildo, si 
algún director ve algo mal y lo quiere mejorar se lo puede proponer a la Presidente Municipal 
y ella plantearlo en sesión para que el pleno decida si se cambia o no;   aquí en este documento 
ya tratado se hizo al revés, nosotros ni siquiera lo hemos analizado y ya repercutió en que no 
se atendió una emergencia por esa  inapropiada comunicación, reprobando la estrategia del 
Director de Protección de Civil, por no haber usado los canales apropiados para la decisión, 
observando que por fortuna eso no trascendió a la perdida de una vida o a la complicación 
grave de una mala atención; desaprobando por completo el documento presentado, sugiriendo 
que se diseñe una estrategia más práctica y menos compleja que permita brindar el servicio 
de manera ágil y eficaz. 
 
Interviene el regidor Prof. Joel Jiménez Montes, para recordarle al cabildo que este tema ya 
se había tratado con anterioridad y el acuerdo fue que quien definiría si la ambulancia se utiliza 
o no sería el doctor Jorge Eulogio Ruelas Guzmán, apoyando la observación que hizo el 
síndico municipal en el sentido de que los reglamentos y acuerdos deben ser emanados de 
aquí, en estas sesiones de cabildo. 
 
Siguiendo con este mismo tema hace uso de la palabra la regidora Margarita Jiménez 
Contreras, que manifiesta que está de acuerdo en ser agiles y menos burocráticos en el uso 
de la ambulancia en casos de emergencia, pues la rapidez con que se actúe marcan la 
diferencia entre la vida y la muerte; se manejó la posibilidad de ubicar la ambulancia en un 
punto estratégico, siendo las opciones en un espacio de la Dirección de Seguridad Publica y 
frente a la Presidencia Municipal, en donde se le asignaría un lugar fijo en  el estacionamiento 
en esta zona, quedando definido que sería en la Dirección de Seguridad Publica. 
 
La regidora Rosalba López Ochoa, hace uso de la palabra para justiciar en cierta manera la 
elaboración del documento que se redactó en la Dirección de Protección Civil, por las prisas 
de su Director que tendría que salir a visitar a su familia pero también reconoce que existen 
otras opciones de comunicación que habrían podido permitir el acercamiento con el cabildo y 
de igual manera está de acuerdo en ser más agiles con la atención a la ciudadanía, tanto de 
la cabecera municipal como de todas las comunidades del municipio.  
 
Terminada la lectura de la presentación y con fundamento en lo dispuesto por los artículos 230 
y 231 de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit, 24 y 30 del Reglamento Interno de Cabildo 
y Trabajo en Comisiones del H. Ayuntamiento de Santa María del Oro, Nayarit; se solicitó a 
los presentes levantar la mano para registrar su intervención para el DEBATE EN LO 
GENERAL. 
 
No se registró participación, por lo anterior se considera suficientemente analizada y 
discutida la propuesta. 
 
Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 231 de la Ley Municipal para el Estado de 
Nayarit, y 30 del Reglamento Interno de Cabildo y Trabajo en Comisiones del H. Ayuntamiento 
de Santa María del Oro, Nayarit; se somete a consideración de los integrantes del Honorable 
Cabildo por medio de votación económica, la propuesta presentada, EN LO GENERAL, por lo 
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cual se solicita a los presentes manifiesten el sentido de su votación, por la afirmativa 10 votos, 
0 en contra y 0 abstenciones; siendo aprobado por mayoría. 
 
Para continuar con el debate de proposición, con fundamento en lo dispuesto por los artículos 
230 y 231 de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit, 24 y 30, del Reglamento Interno de 
Cabildo y Trabajo en Comisiones del H. Ayuntamiento de Santa María del Oro, Nayarit; se 
solicita a los presentes levantar la mano para registrar su intervención para el DEBATE EN 
LO PARTICULAR. 
 
No se registró participación, por lo anterior se considera suficientemente analizada y 
discutida la propuesta. 
 
Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 231 de la Ley Municipal para el Estado de 
Nayarit, y 30 del Reglamento Interno de Cabildo y Trabajo en Comisiones del H. Ayuntamiento 
de Santa María del Oro, Nayarit, se somete a consideración de los integrantes del Honorable 
Cabildo la propuesta presentada para su votación, EN LO PARTICULAR, lo cual se tuvo a 
bien aprobar por la afirmativa 10 votos, por la negativa 0 votos y 0 abstenciones; siendo 
aprobado por mayoría. 
 
Por lo que, una vez que fue suficientemente analizado y discutido la proposición presentada a 
este Honorable Ayuntamiento Constitucional de Santa María del Oro, Nayarit se toman los 
siguientes: 
 

PUNTOS DE ACUERDO: 

 

PRIMERO.- El uso de la ambulancia para los traslados programados, será determinado por el 
Dr. Jorge Eulogio Ruelas Guzmán. 
 
 
SEGUNDO.- La propuesta presentada por el Director de Protección Civil – Antonio Arellano 
Villaseñor, sobre el uso de la ambulancia, no se aprueba. 

 
TERCERO:- La ubicación física de la ambulancia de manera permanente será en la Dirección 
de Seguridad Pública Municipal. 

 
CUARTO:- Se instruye al Secretario del Ayuntamiento, al C. Profesor Bernardo Muro Sánchez, 
para que realice la publicación de los acuerdos tomados, en la Gaceta Municipal órgano de 
difusión del H. XLI Ayuntamiento Constitucional de Santa María del Oro, Nayarit. 

 
PUNTO IX.- 
CLAUSURA DE LA SESIÓN. 
Agotados los puntos del orden del día y no habiendo más asuntos que tratar la Profa. Ana 
María Isiordia López - Alcaldesa Municipal; procedió a efectuar la clausura de la presente 
Sesión de Cabildo declarando válidos los acuerdos registrados, siendo las 12:13 horas del 
viernes 31 de enero del año 2020. 
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Para los efectos legales correspondientes firman en esta los ciudadanos Integrantes del Honorable XLI 

Ayuntamiento Constitucional del Municipio de Santa María del Oro, Nayarit.  

Profa. Ana María Isiordia López, Presidenta Municipal.- Rúbrica.- C. Julio Montero Hernández, 

Síndico Municipal.- Rúbrica.- Lic. José Octavio Altamirano Martínez, Regidor.- Rúbrica.- C. Karen 

Del Roció García Pérez, Regidor.- Rúbrica.- C. Profa. Deisy Fabiola Fletes Delgado, Regidor.- 

Rúbrica.- C. Rosalba López Ochoa, Regidor.- Rúbrica.- C. Margarita Jiménez Contreras, Regidor.- 

Rúbrica.- C. Prof. J. Félix Muro Flores, Regidor.- Rúbrica.- C. Arq. Ramón Adrián Mejía Soria, 

Regidor.- Rúbrica.- C. Prof. Joel Jiménez Montes, Regidor.- Rúbrica.- C. Pio Sánchez Robles, 

Regidor.- Rúbrica.- C. Ing. Gilberto López Betancourt, Regidor.- Rúbrica. 

 

El suscrito Profesor Bernardo Muro Sánchez, Secretario del Ayuntamiento del H. XLI 

Ayuntamiento Constitucional de Santa María del Oro, Nayarit; con fundamento en lo dispuesto por 

el artículo 114, fracción IV de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit, hago constar y  

CERTIFICO 

Que con fecha del día 31 de enero de 2010, fue celebrada la sesión ordinaria de cabildo número 61, en 

la cual fueron tomados los acuerdos que en la presente gaceta se manifiestan. Se extiende la presente 

certificación para los fines legales a que haya lugar, en la localidad de Santa María del Oro, Nayarit, a 

los tres días del mes de febrero de dos mil veinte.    

 

 

Profesor Bernardo Muro Sánchez. 


